

De la creación del reino asturleonés a la Corona de Castilla

En el año 718, Pelayo, un noble visigodo, agrupó a un conjunto de personas que se refugiaron en las montañas asturianas. En el año 722, se enfrentó a los musulmanes en la **batalla de Covadonga**, donde a pesar de no obtener una victoria clara, afianzó su poder y creó **el reino de Asturias** con capital en Oviedo.



Este reino, con el paso de los años, se fue extendiendo por el sur hasta que con Alfonso III llegaron hasta el río Duero. En el siglo X, la capital se trasladó a León y el reino pasó a llamarse **reino de León**.



En el siglo X, el reino de León vivió un periodo de crisis, fruto de los conflictos internos y de los ataques musulmanes, lo que le llevó a frenar su expansión territorial. Por su condición de tierra fronteriza con los musulmanes,

Castilla sufría constantes ataques, por lo que se levantaron numerosos castillos para defenderla. Este territorio se organizó en condados, dirigidos por condes, y que dependían del reino de León, hasta que el conde **Fernán González** unió a todos ellos y consiguió una gran autonomía con respecto al reino de León.

Los reyes de León se fueron debilitando y en el año **1035**, Castilla se convirtió en un reino propio con Fernando I, que a su vez fue rey de León, formándose así el **reino castellanoleonés**.



Este reino se fue extendiendo por el sur de la península ibérica, constituyéndose en uno de los más poderosos, a pesar de que en el año 1142 Portugal se independizó.

AÑO 1143



Castilla y León se separaron en varias ocasiones hasta su unión definitiva en 1230 con el reinado de Fernando III, que formó la **Corona de Castilla**.

Evolución de este territorio

- ❖ Siglo VIII-X Reino de Asturias
- ❖ Siglo X-XI Reino de León
- ❖ Siglo XI-XIII Reino castellano leonés
- ❖ A partir de 1230 Reino de Castilla